



JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



CUMBRE DE LAS AMÉRICAS; JOE BIDEN ENCABEZA CUMBRE DE LAS AMERICAS

El presidente Joe Biden inauguró la Cumbre de las Américas en Los Ángeles, la inauguración tuvo lugar en el Teatro Microsoft repleto de líderes de estado y con una gran cantidad de policías, militares e integrantes del servicio secreto, el presidente de Estados Unidos le pidió a los asistentes unirse para defender la democracia. El secretario de Estado de EE.UU., **Antony Blinken**, en una reunión de ministros de Exteriores en la IX Cumbre de las Américas, que se celebra en Los Ángeles, California, pidió a los países americanos trabajar juntos para apuntalar sus propias democracias y las de sus vecinos. Dijo: Mejorar la democracia nos obliga a nosotros mismos y a nuestros vecinos a apuntalar el Estado de derecho, los procesos electorales, los derechos humanos y otros pilares de las sociedades libres. El presidente de Chile, **Gabriel Boric**, al participar en la primera jornada de una conferencia de empresarios paralela a la Cumbre de las Américas dijo que su país tiene lo que el mundo necesita hoy en día, y animó a directivos empresariales para invertir en su nación en sectores como las energías renovables, el litio y el hidrógeno verde. El mundo necesita a Chile y Chile necesita al mundo. El presidente de Cuba, **Miguel Díaz-Canel**, en un discurso en el Palacio de la Revolución (sede del gobierno) sobre los excluidos de este encuentro en Los Ángeles (EE.UU.), criticó a Estados Unidos por excluir a su país de la Cumbre de las Américas y tachó la cita de oportunidad perdida por una política trasnochada, discriminatoria e injerencista de Washington. Cambio Cuba, cambio nuestra América. Pero el imperio no cambió.

ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; SOLICITARA REVISIÓN DE CASO DUARTE; HAY TIRO CON MIRAS A LAS ELECCIONES DE 2024

El presidente **Andrés Manuel López Obrador**, señaló que solicitará una revisión de las acusaciones que pesan en contra del exgobernador de Chihuahua, **César Duarte**. Tengo información de que se le puede juzgar por todos los presuntos delitos que cometió, es la información que tengo, de todas maneras voy a hacer una revisión para que no vaya a omitirse el que existen posibles delitos y que la extradición solo conduzca a uno o a dos y que estando aquí ya pueda obtener su libertad. **Lopez Obrador** confió en que las autoridades locales lo juzgarán por los delitos que se le imputan, aunque pidió estar al pendiente del juicio. Ya está en México, es un proceso de extradición y corresponde a las autoridades juzgarlo, hay que estar nada más pendiente del proceso y confiar en las autoridades, eso es lo que puedo decir. El presidente **Lopez Obrador** retó a legisladores estadounidenses los **Marco Rubio, Ted Cruz** y **Robert Menendez**, que lo tachan de tener supuestos vínculos con el narcotráfico, a presentar pruebas de sus dichos. Dijo: Yo no sé, es que no los identifico bien, pero no solo es ese, son tres, es este señor **Rubio**, del partido Republicano y **Ted Cruz** también. Todavía **Ted Cruz** le añadió que no solo protejo dictaduras, sino que permitió al narcotráfico que dominara en un amplio territorio de México. Yo le digo a los dos que presenten pruebas. Indico **Lopez Obrador** que el si tiene pruebas de que el señor **Ted Cruz**, senador de Texas, de origen hispano, obtiene sus votos por los hispanos, yo lo emplazo a que presente las pruebas de lo que está diciendo, porque él si tiene pruebas de que le han dado dinero los que están a favor de la fabricación de armas en Estados Unidos, y de que no haya ninguna prohibición para la venta de armas. El año pasado, creo que le dieron como 120 mil dólares, la Asociación Nacional del Rifle, pero estos son republicanos. También un demócrata, **Menéndez**, que fue el que prácticamente amenazó de que no iba a votar a favor de las iniciativas del presidente **Joe Biden** si se invitaba a todos los países a la Cumbre de América. El presidente **López Obrador** confirmó que sí hay tiro con miras a las elecciones de 2024, al criticar la falta de propuestas y candidatos de la oposición. Para 2024, claro que sí hay tiro, en política no se puede decir que nada es irreversible y en la democracia menos, porque es el pueblo el que manda, y nada en política y habiendo democracia es eterno, pero hay que convencer, hay que argumentar, hacer propuestas. Dijo que los del bloque conservador en cuatro años, no han hecho ni una propuesta, entonces todo eso deben tomarlo en cuenta. Ir resolviendo ya porque se les termina el tiempo de quién va a ser candidato, quién podría ser, cómo lo van a elegir y que recuerden que la gente vota entre 13 propuestas, o escoge, o se fija el candidato, quién va a ser. Dos, el programa, y tres el partido, dónde está el partido o el bloque, dónde está el candidato o la candidata. Tienen trabajo.



MARCELO EBRARD; NUEVO ORDEN EN AMÉRICA Y SUSTITUIR A LA OEA

El secretario de Relaciones Exteriores, **Marcelo Ebrard**, durante su participación en la reunión de ministros previo a la inauguración de la IX Cumbre de las Américas, pidió entrar a una nueva era en las relaciones de los países de la región en busca de la unión para beneficio de todos. Es un error estratégico excluir de esta Cumbre de las Américas a países miembros de nuestro continente, dijo el canciller en referencia a los casos de Cuba, Nicaragua y Venezuela. Al rechazar el principio de intervención para definir unilateralmente quien viene y quien no viene, también expresó su desacuerdo por la existencia de bloqueos, embargos y sanciones pese a la pandemia de Covid-19. Ante la realidad geopolítica, volvió a criticar el actuar de la Organización de Estados Americanos (OEA) por lo que recordó la propuesta mexicana de repensar el proyecto del organismo multilateral. Por la nueva realidad, la propuesta que México desea hacer y someter a ustedes, es que conformemos un grupo de trabajo que presente el proyecto de refundación del orden interamericano, porque si llevamos 10 años discutiendo lo mismo es que no lo hemos resuelto y todo nos urge a resolverlo.

SENADOR RICARDO MONREAL; MOVIMIENTO CIUDADANO VA SOLO Y TIENE SU PROPIA ESTRATEGIA PARA EL 24

El coordinador parlamentario de Morena, **Ricardo Monreal Ávila**, dijo que el senador **Dante Delgado** le confirmó que Movimiento Ciudadano no se sumará al bloque opositor que integran PAN, PRI y PRD. El líder de la mayoría legislativa en el Senado dio a conocer que conversó con el dirigente nacional de este partido político y le dijo que habían decidido caminar solos, porque prefieren cubrir un espectro de la vida pública que está vacío, como una fuerza emergente, fresca y como una opción política de la sociedad. El legislador consideró que sin Movimiento Ciudadano le será más difícil a la alianza opositora competir en las elecciones. En el panorama rumbo al 24 para la oposición cree él está diseñando su propia estrategia. **Dante Delgado** es uno de los políticos más brillantes que tiene el país, tiene estrategia, sabe a dónde va y a me parece que la oposición debería revisar su estrategia. **Ricardo Monreal** consideró que, con esta decisión, para los partidos de oposición será más difícil competir en las elecciones, pero a lo mejor tienen alguna arma escondida, no lo sabe. Reiteró su respeto a **Dante**, públicamente, Dijo: es buen amigo y me hizo el favor de comentarme y decirme que no van a ir con la coalición. Y le creo a él, me quedo con sus palabras, porque él es el dirigente nacional y es quien representa esa opción política formalmente. **Ricardo Monreal** consideró que no obstante los resultados de los comicios del 5 de junio, Morena no debe confiarse, pues la oposición se puede reagrupar e, incluso, era posible que Movimiento Ciudadano se una a PAN, PRI y PRD rumbo a la elección presidencial de 2024, para ser competitivos y por sobrevivencia. El senador **Dante Delgado** rechazó que este partido político forme una alianza con los partidos de oposición.

GOBERNADOR RUBEN ROCHA; REFRENDA AMISTAD CON CUÉN OJEDA “LA POLÍTICA ES DE CIRCUNSTANCIAS Y TIEMPO Y SEGURAMENTE A FUTURO VAMOS A SEGUIR HACIENDO EQUIPO”

El gobernador de Sinaloa, Dr. **Rubén Rocha Moya** en el marco del primer informe de actividades del rector de la UAS, Dr. **Jesús Madueña Molina**, reafirmó la excelente relación que tiene con el fundador del Partido Sinaloense, MC **Héctor Melesio Cuén Ojeda**, y con su familia, recordó que el pasado viernes asistió a la inauguración del restaurante Beis Box en Mazatlán, propiedad de “Hectorín”, refiriéndose cariñosamente a **Héctor Cuén Díaz**. A un mes de que el gobernador de Sinaloa, retirara de sus actividades al frente de la secretaría de salud en Sinaloa al MC **Cuén Ojeda**, hoy refrendaron su amistad con una tacita de café en el restaurante Casa María en Culiacán. En su mensaje el gobernador **Ruben Rocha** fue claro y preciso, No estamos peleados, la política es de circunstancias y tiempo y seguramente a futuro vamos a seguir haciendo equipo. **Rocha Moya** detalló que durante el desayuno también hablaron sobre la posibilidad de que se establezca de nueva cuenta una alianza en las elecciones del 2024 entre Morena y el PAS, pero la más importante sin duda será la alianza, política y personal.

SENADOR ALEJANDO ARMENTA; COALICIÓN “JUNTOS HAREMOS HISTORIA”, TRIUNFÒ CONTUNDENTEMENTE

El senador **Alejandro Armenta Mier**, señaló que vienen de una elección donde Morena obtuvo triunfos contundentes y avanza en 20 de los 32 estados que comprende la República Mexicana, esto es muy importante, porque de esta manera, se tienen 22 estados, tomando en cuenta los que gobiernan sus aliados, el PES y PVEM. El Grupo Parlamentario de Morena, las y los diputados; las y los senadores, entendemos claramente que el principal patrimonio político que tiene Morena es el esfuerzo y el trabajo del presidente **Andrés Manuel López Obrador**, y el trabajo que hacen hombres y mujeres que creen en el Movimiento y que creemos en la Cuarta Transformación. Las y los legisladores explicaron que el Movimiento de Regeneración Nacional y sus aliados ganaron, porque compitieron como oposición en esos seis estados, ninguna de esas entidades era gobernada por Morena, sino por el PRI y PAN, pero ahora, esos partidos sólo consiguieron mantener dos entidades. La diputada federal **Yeidckol Polevnsky** dijo que es indiscutible que Morena ganó en las elecciones de gubernaturas de este año, aunque otros canten y festejen, para que no se note su tremenda derrota y digan cosas que no tienen sentido. El próximo año, tendremos dos elecciones: en Coahuila y el Estado de México, y las vamos a ganar. Destacó que actualmente, el Movimiento de Regeneración Nacional gobierna más del 72 por ciento de la población mexicana, incluyendo a Hidalgo, Oaxaca, Tamaulipas y Quintana Roo, y con lo que vamos a ganar el próximo año, llegaremos a las elecciones de 2024 casi con el 80 por ciento de la población gobernada.

ELECCIONES EN 2023; ESTADO DE MÉXICO Y COAHUILA SE PREPARAN PARA COMICIOS

Los comicios se llevarán a cabo el 4 de junio de 2023, de acuerdo con el calendario del Instituto Nacional Electoral (INE). El 16 de enero iniciará el periodo para la recolección de apoyo ciudadano en el caso de los aspirantes que se postularán por la vía independiente, y este terminará el 16 de marzo. A la par, del 23 de enero al 3 de marzo de 2023 se llevarán a cabo las precampañas. Mientras que las campañas arrancarán el 3 de abril y concluirán el 31 de mayo. El otro estado en el que se celebrarán elecciones el próximo año es Coahuila, donde está en juego la gubernatura, el Congreso local y los 38 ayuntamientos. En Coahuila, las precampañas iniciarán el 20 de enero de 2023 y concluyen el 28 de febrero. Mientras que el periodo de campañas va del 2 de abril al 31 de mayo.



LUIS GUILLERMO BENITEZ; SE REUNE CON GOBERNADOR DE YUCATAN MAURICIO VILA PARA FORTALECER LA SEGURIDAD EN MAZATLÁN

El Alcalde **Luis Guillermo Benitez Torres**, se reunió con el Gobernador de Yucatán, **Mauricio Vila Dosal**, con el objetivo de buscar implementar estrategias de seguridad que lleven a un ambiente de tranquilidad para el turismo y población de Mazatlán. El alcalde de Mazatlan abordó varios temas relacionados y dirigidos a fortalecer la seguridad en el municipio. Tratamos muchos tópicos interesantes, pero principalmente es la policía municipal, y él me pasó muchos tips, porque fue Presidente Municipal de Mérida, y él contribuyó para que sea el municipio más seguro del país, y uno de los más seguros del mundo y ahora lo aplica en todo el estado. Además de la consulta en temas de seguridad, los cuales próximamente podrían aplicarse en el municipio, el Alcalde destacó la limpieza que tienen las calles y avenidas en la “Ciudad blanca”, en las cuales se pueden observar cruces peatonales elevados a cierto nivel que permite el paso seguro del peatón y regulan la velocidad de los vehículos, el Químico **Benitez** replicará este modelo de cruces en el puerto con el objetivo de incrementar la seguridad vial.

DIPUTADAS Y DIPUTADOS MORENA, PAN, PRI, PVEM Y PT; HABLARON SOBRE EL PROCESO ELECTORAL Y LA CUMBRE DE LAS AMÉRICAS

Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM y PT, externaron comentarios en torno al pasado proceso electoral y la Cumbre de las Américas 2022. El diputado **Leonel Godoy Rangel** (Morena) señaló que su partido se prepara para ganar las elecciones del 2023 y 2024. Señaló que la oposición ganó la elección en Aguascalientes con el uso de la fuerza policiaca. Consideró que habrá elección extraordinaria en la entidad porque hubo violencia generalizada. El diputado **Jorge Arturo Espadas Galván** (PAN) resaltó que cuando la mayoría viene a justificar que no ganó dos estados, acusan un gran dolor, les duele haber perdido Aguascalientes donde no tenían nada que hacer, les duele haber perdido Durango donde no tenían nada que hacer y celebran la victoria, como ninguna otra, de Tamaulipas donde hubo una participación financiera de la delincuencia organizada. En cuanto a la Cumbre de las Américas, dijo que los países que no acuden obedece a que algunos no quieren y otros porque no son bienvenidos, ya que son naciones que tienen un gobierno íntimamente ligado a la delincuencia; es una delincuencia internacional. Por el PRI, el diputado **Eduardo Zarzosa Sánchez** señaló que el proceso electoral del 5 de junio dejó un saldo pendiente para todas las fuerzas políticas del país. En el PRI demostramos que tenemos una alianza fuerte con Acción Nacional y el PRD, pero especialmente con las y los ciudadanos. Sobre la Cumbre de las Américas, expresó que no sólo los partidos políticos de oposición, sino el pueblo, reprocha la mala decisión del Gobierno Federal de no asistir a esa reunión, cuando ahí se debaten aspectos políticos, se afirman valores comunes y hay compromisos a acciones concertadas a nivel regional, para hacer frente a los desafíos presentes y futuros del continente. El diputado **Gerardo Fernández Noroña** (PT) señaló que el pasado 5 de junio hubo elecciones en seis estados de la República que gobernaba la oposición y de los seis estados, les ganamos cuatro, Oaxaca, Hidalgo, Tamaulipas y Quintana Roo. Respecto a la Cumbre de las Américas, estimó que el presidente de la República hizo muy bien en no asistir y resaltó que la oposición no entiende de dignidad ni de soberanía. El diputado **Reginaldo Sandoval Flores**, del PT, llamó a hacer una reflexión objetiva, serena y centrada de lo que ocurre en el país y lo que pasó el en las elecciones. Expresó que México no atraviesa por una transición política, sino por una ruptura política desde el 1 de julio de 2018 y añadió que el bloque opositor seguirá fallando si sigue en esa lógica. Indicó que también se debe reflexionar sobre lo que pasa en el mundo, pues el modelo globalizador y neoliberal se derrumbó y destacó la importancia de tener mayor profundidad en los conceptos de geopolítica y geoestrategia, porque el mundo dejó de ser unipolar. Señaló que la Cumbre de las Américas debe ser un evento de todos sus países y planteó aprovechar la oportunidad para cambiar la visión, por la que propone el presidente **López Obrador**. El diputado **José Francisco Yunes Zorrilla** (PRI) afirmó que es necesario rectificar la política exterior y ajustarla a las mejores tradiciones históricas del país. Indicó que la decisión de no asistir a la Cumbre de las Américas se suma a la cadena de desaciertos en política exterior de la actual administración, en la cual el intervencionismo ha sido hilo conductor de malas decisiones y repercusiones en materia diplomática y de comercio e integración regional. Planteó la importancia de que el jefe del Ejecutivo se presente en dicho encuentro, pues su ausencia cancela la posibilidad de generar acuerdos importantes para la región en materia de integración comercial, migración y violencia entre naciones en el fenómeno de la migración.

MOVIMIENTO CIUDADANO; TEPJF UNA VEZ MÁS LES DA LA RAZÓN “MODIFICAR LA INTEGRACIÓN DE LA COMISIÓN PERMANENTE”

El Grupo Parlamentario de MC celebró el fallo de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que obliga al Congreso de la Unión a acatar la sentencia incumplida del 26 de enero de 2022, que reconocía y garantizaba nuestro derecho constitucional a tener representación en la Comisión Permanente durante toda la Legislatura. La bancada aseguró que el Congreso debe acatar lo que determinó el TEPJF durante lo que resta de la actual Comisión Permanente y modificar su integración en detrimento del grupo parlamentario con más sobrerrepresentación. Con esta decisión se reconoce el derecho legítimo de Movimiento Ciudadano a tener representación en el órgano legislativo; se evidencia que la exclusión no tuvo argumento legal y se confirma, como lo denunciábamos, que la distribución de curules se dio de manera inconstitucional. Reconocemos la decisión del TEPJF que en dos ocasiones ha solicitado al Congreso corregir las decisiones de Morena y sus aliados para garantizar el derecho a la representación de las fuerzas políticas y de 3.5 millones de personas que votaron por Movimiento Ciudadano. Queda claro que Morena y sus aliados actuaron de manera inconstitucional y ahora tendrán que acatar la sentencia del Tribunal.

BRASIL; ENCUESTA REVELA QUE LULA GANARÍA COMICIOS EN BRASIL CON EL 47 %

Un sondeo realizado por la encuestadora Quaest, develó que el exmandatario brasileño, **Luiz Inácio Lula da Silva** ganaría la primera ronda de los comicios presidenciales con un 47 por ciento de respaldo. En las elecciones programadas para octubre próximo, a **Lula** le seguiría el actual mandatario **Jair Bolsonaro**, quien obtendría solamente el 29 por ciento de los votos. Respecto a una encuesta similar difundida el pasado mes de mayo, el líder del Partido de los Trabajadores (PT) aumentó en la intención de votos en un 1 por ciento, mientras que **Bolsonaro** descendió dos puntos porcentuales. El sondeo revela que el exmandatario ganaría también en una segunda vuelta contra **Bolsonaro** con ventaja de un 22



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN



09/06/2022

COLUMNAS
Y
ARTÍCULOS

por ciento, contra **Ciro Gomes** por un 27 por ciento y frente a **Tebet** por diferencia de 36 puntos porcentuales. El análisis arrojó que, en comparación con **Bolsonaro**, los mandatos de **Lula** fueron considerados como los mejores por el 62 por ciento de los encuestados. Cabe mencionar que el nivel de confianza de la encuesta es del 95 por ciento y el margen de error sería de aproximadamente dos puntos porcentuales. Un 52 por ciento respondió a la continuidad de **Bolsonaro** en el poder mientras que un 35 eligió la opción la vuelta del PT. Un 62 por ciento considera que **Bolsonaro** no merece un segundo mandato contra un 54 que cree que **Lula** merece volver.

www.hectormunoz.com.mx/

[@hector_munoz](https://twitter.com/hector_munoz)

[Instagram jhectormunoz](https://www.instagram.com/jhectormunoz)

Facebook Héctor Muñoz